

En torno a la VI Conferencia Panamericana

Se equivocan lamentablemente quienes creen que en la VI Conferencia Panamericana que en estos momentos se está celebrando en la ciudad de la Habana solo se traían cuestiones políticas. Son las cuestiones políticas, por el contrario, de lo que menos se trata. Ciertamente la labor de los políticos no será pequeña; pero es mucho más amplia la que en otros terrenos—en el económico principalmente—se realizará.

teras, cuestión examinada ya en Buenos Aires en 1926 y a las comunicaciones e técnicas problema que ya se estudió en Méjico hace un par de años. Como se ve la labor preparada en el terreno económico no es ni pequeña ni falta de importancia. Las cuestiones a tratar—algunas de ellas al menos—tienen para varios países americanos una importancia que sería tarea inútil querer hacer resaltar aquí. La aviación comercial, por ejemplo, tiene, para todos los países americanos sin la menor excepción una importancia superior a toda ponderación ya que supliera, ventajosamente, los medios de comunicación inexistentes y aumentaría las relaciones comerciales entre los países cercanos, pero separados por falta de métodos rápidos de transportes.

Crónica de sucesos

UNA RIÑA Juan Miñano Guerrero y Francisco Lisón, que iban en completo estado de embriaguez, promovieron una gran bronca. Francisco produjo a Juan una herida en la región intercostal izquierda, con un cuchillo de grandes dimensiones. El herido fué curado en el Hospital por el médico de guardia, al cual calificó la herida de grave. El agresor fué puesto a disposición del Juzgado.

Noticiero local

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a notable letrado madrileño don Ramón Palares. Reciba nuestro cariñoso saludo. Los individuos que figuran en la presente relación compararán inmediatamente en este Ayuntamiento, negociación de asuntos militares, para entregarles documentos relacionados con su situación militar. José González Vicente, Antonio Franco Sánchez, Serafín de las Mercedes Gambín, Diego Rubio Págan y Francisco Tormel J. é.

¿EN SERIO...?

Los jóvenes y atléticos Estados Unidos de Norteamérica, representan en el Mundo, la máquina productora de todas las originalidades y de todas las genialidades. Cada «canad», (la palabra exacta sería «camelo») que Yankiland lanza a los cuatro vientos produce por su arbitrariedad y por su inverosimilitud, el «sombro» de todos los demás países, que siquiera en inventiva reconocen les van muy a la zaga. U. S. A. Las iniciales más gicas que asombran al mundo entero, y que encarnan consigo mismas la idea de la gran vorágine... ¡simetría, asonancia, iconoclasmo...!

EL SEGURO DE LAS "CALABAZAS"

En Kansas, es de suponer funcione ya, una agencia, pagada por los padres de los estudiantes forasteros, que se encargue de vigilar que los alumnos no asistan a clase, que vayan a los «cabarets», y que gasten el tiempo en todo lo mejor posible, menos asistir a las aulas. En el punto que no podemos estar conformes es en el de la prima fija. ¿Es que el «seguro de calabazas», es un seguro de incendio? La prima en el «seguro de calabazas» debe responder a una «tabla de aplicación y de conducta». No puede pagar la misma prima un estudiante del «grupo de zoquetes», que uno que haya cursado sus estudios con sendas recompensas y matriculas de honor. Es natural que un alumno que haya repetido unas cuantas veces el preparatorio sin lograr pasar al primer curso, pague una prima elevada. Una idea, nos atrevemos a proponer a la experta compañía de seguros que ha iniciado esta combinación: Que haga accionistas a todos los catedráticos de la Universidad. De esta manera, con el acicate de cobrar buenos dividendos pasivos, no suspenderán a nadie, y el negocio, carente en absoluto de siniestros, marchará viento en popa. Proponemos la implantación de esta clase de seguros en España, y además debe llevarse a la práctica lo antes posible, pues convendría que en el presupuesto de erección de la Ciudad Universitaria, se incluyese el de la construcción del «palacio del seguro de calabazas».

Nuestro folletín

Habendo terminado la publicación en nuestro folletín de la preciosa novela corta, de Miguel Corday, «Alas en tierra», hoy empezamos a publicar otra novelita no menos interesante y amena, original del notable escritor argentino Eloy M. Ortiz, titulada

La Buscadora de Almas

En esta narración encontrará el lector una encantadora sugestión que no hará decaer ni por un momento el interés en su trama bellamente desarrollada.

Asociación de Cultura Musical

El próximo viernes se celebrará el concierto que corresponde al mes corriente, a cargo del Trío de la Corte de Bélgica. Constituyen esta agrupación Emilio Bosquet, pianista; Alfred Dubois, violinista, y Maurice Dambois, violonista. Los tres gozan de una excelente reputación musical y para ponderación de los méritos que ostentan, bastará notar la calurosa acogida que han de obtener en Madrid. Persona tan difícil de contentar como Adolfo Salazar, ha dicho de ellos que a «Trío» de Ravel le dieron una versión primorosa, fina, inteligente y aguda y el de Schumann hizo al auditorio percibir la excelencia de la agrupación.

Homenaje a Caballero

El festival en homenaje a Fernández Caballero, a beneficio del monumento de insignie maestro se proyecta celebrarlo en nuestro Teatro Romea, el próximo día de febrero festividad de la Candelaria. Después de una breve dedicatoria del acto tendrá lugar un concierto. En la primera parte la laureada banda del Regimiento de Sevilla interpretará piezas musicales del glorioso maestro. En la segunda parte se cantarán cuatro trozos selectos de las obras del mismo maestro para tip es, tenor y barítono. La escena representará la plaza de Romea con el proyectado monumento obra del escultor Planes, cuya decoración será pintada por don José María Sanz. Seguidamente se representará «La viejecita», por los pequeños artistas del cuadro infantil. Concluirá el festival con la representación del primer acto de «La Marsellesa». El repertorio detallado se publicará en breve. Del adorno del teatro se encargará el Excmo. Ayuntamiento que de este modo se asocia a homenaje en honor del gran músico murciano. Los profesores de la orquesta dando alto ejemplo de desinterés y amor a nuestras glorias artísticas renuncian a su retribución en esa noche habiendo ofrecido su cooperación en igual forma los señores Sanz Galán y Navarro. Hay ya gran pedido de localidades. Los encargos pueden dirigirse a don Miguel Prado, Farmacia Municipal, calle de San Patricio.

Por los Teatros

Esta noche debuta la compañía de ópera que dirige el maestro Pahissa. Para su debut han escogido la excelente obra de Verdi «Aida». He aquí el elenco artístico: Maestros directores y concertadores, Jaime Pahissa, Joaquín Wehills, Manuel Marín. Sopranos líricas dramáticas, Carmen Guitart, Eva Todolí. Sopranos líricas ligeras, Filomena Surifach, María Valls. Contraltos, Paloma Escamilla, María Dorais. Orosopranos, Emilia Carreras. Tenores, Miguel Artell, Pedro Pecerisa, Carlos Vives, José F. Boguñá, Adolfo Sirvent. Barítonos, José Canudas, Rosendo Franco, Armando Miranda. Bajos, Alejandro Nolla, Juan Gil Rey. Bajo caricato, Ramón Escudé. Tenorino, Juan Climenti. Otro barítono, José Ferrer. Director de escena, José Calvo.

Pésame a Fernando Díaz de Mendoza

Esta mañana nos dijo el señor Fernández Reyes, que enterado de la muerte de la eminente actriz doña María Guerrero, gloria del teatro español, cursó un telegrama a su viudo don Fernando Díaz de Mendoza, marqués de Fontanel y conde de Balazote. El texto de dicho despacho es como sigue: «Madrid.—Fernando Díaz de Mendoza.—Comparto sin fimiento dolorosa pérdida su insigne esposa admiradísima y querida esta provincia.—Fernández Reyes, gobernador interino. También en el Ayuntamiento han cursado el siguiente telegrama: Madrid.—Teatro Princesa.—Fernando Díaz de Mendoza.—Al informarme por Prensa de inmensa desgracia que le aflige, compartida por esposa española, asóciome, con íntima cordialidad, en nombre Murcia y Ayuntamiento que hóurame en presidir, a su desconsuelo, tributándole homenaje de inmenso cariño que profeso e, con honda gratitud, su ciudad natal, donde todos consideramos como propia dolorosísima pérdida de trágica eminente y espíritu delicadísimo que iluminó

GOBERNO CIVIL

con destellos insustituibles durante varios lustros Teatro español. —Francisco Martínez, a ca de de Murcia. Solo he querido hacer constar que en la Conferencia Panamericana de La Habana, a más de los asuntos políticos se discuten otros de índole económica que no dejan de tener una importancia superior en ocasiones a la de los políticos. B. G. ESPINOSA

CRUZ ROJA

ESPLENDIDO DONATIVO Habiéndose recibido el día 23 del actual en el Hospital de la Institución una rica estufa para baño y varios calentadores de cama, donativo que hace una señora que guarda el mayor incógnito, y por más que se ha hecho para averiguar quien sea para poderle manifestar el agradecimiento de la Asamblea local, no ha podido conseguirse, y al hacer público tan cariñoso regalo por medio de la prensa periódica, damos a esa persona caritativa las más expresivas gracias por su espléndido donativo a nuestro hospital y pedimos a Dios premie tan meritoria obra.—La Asamblea local.

UNA MODIFICACION

El impuesto de cédulas Por real decreto se modifica el artículo 29 de la instrucción de 4 de Noviembre de 1925 para la excción del impuesto de cédulas personales, el cual quedará redactado así: «Del 15 al 31 de Enero resolverán las comisiones provinciales las reclamaciones a las que se han hecho mención. Contra estos acuerdos cabrá el recurso que autoriza

UNA MODIFICACION

El jueves hacen su presentación al público murciano los espectáculos «Lara». Esta agrupación la componen seis señoritas y cuatro caballeros. De estos artistas tenemos las mejores referencias. C. S. M.

Atraco frustrado

Barcelona, 24.—Esta mañana dos individuos que aparentaban tener unos dieciocho años de edad intentaron atracar en la carretera de Mataró al carrero, Enrique Pons. La intervención de dos pasajeros de un tranvía evitó el atraco. Los atracadores se dieron a la fuga. El carrero fué asistido de una herida inciso punzante en la región escapular derecha que le infligió con un navaja uno de los atracadores. Se practican pesquisas para ver de dar con los autores de la agresión.

Nuevo director de los servicios de Asacia y Lorena

París, 24.—Habiendo sido nombrado director general de los servicios de Alsacia y Lorena, M. Charles Tiavot.

Jose Maria Ugarte Norberta Martinez Cano Profesora en Partos Consulta gratuita Zambrana, 6.-pral. Murcia

